
Протокол УСФ № 4 от 26.05.2022 

 

Национальный исследовательский университет «Высшая школа экономики» 

Факультет мировой экономики и мировой политики 

 

ПРОТОКОЛ № 04 от 26 мая 2022 г. заседания Ученого совета 

факультета мировой экономики и мировой политики 

 

Формат проведения заседания: очно/заочно 

Председатель: Лихачева А.Б. 

Ученый секретарь: Королев А.С. 

 

Присутствовали: Бакланов А.Г., Бордачев Т.В., Вишнякова В.В., Волосюк О.В., 

Караганов С.А., Карнеев А.Н., Клочко О.А., Ковалев И.Г., Королев А.С., Кратко 

И.Г., Лихачева А.Б., Лузянин С.Г., Лукин А.В., Макаров И.А., Медведев Д.А., 

Нестерова О.А., Подчуфаров А.Ю., Портанский А.П., Пятачкова А.С., Стрижак У.П., 

Хохлова Е.А., Шеин С.А., Щербаков Д.А., Щербакова А.В., Якушева И.В. 

Приглашенные: Жихарева А.В., Новиков Д.П., Скриба А.С., Белозерова М.М., 

Васильева Н.А., Сизова А.А., Бондарева О.М., Мельник М.В., Тигетов Г.Н., 

Егорычева Е.И. 

 

Повестка заседания 

 

1. О дне рождения и планах по развитию портала «Orientalia Rossica – российское 

востоковедение XXI века» (Вишнякова В.В., Лузянин С.Г.)  

2. О развитии концепции научно-образовательного профиля факультета (Караганов 

С.А.) 

3. О концепции нового журнала по мировой экономике НИУ ВШЭ (Макаров И.А.) 

4. Об итогах весеннего набора абитуриентов в аспирантские школы факультета и 

планах по развитию аспирантуры (Шеин С.А). 

5. О пребывании в Армении (Бакланов А.Г.) 

6. Научный доклад: «Поведение Европы в условиях украинского кризиса» 

(Бордачев Т.В.)   

 



 

1. Слушали: 

Вишнякову В.В., Лузянина С.Г. – о дне рождения и планах по развитию портала 

«Orientalia Rossica – российское востоковедение XXI века» 

Выступали: 

Лихачева А.Б., Хохлова Е.А., Бакланов А.Г., Лузянин С.Г., Волосюк О.В. 

Постановили:  

1. Двигаться в сторону аккредитации портала в качестве СМИ 

2. Больше интегрироваться со Школой востоковедения 

3. Более активно взаимодействовать с академическими руководителями ОП 

факультета 

4. Продумать идеи организации курсов повышения квалификации для сотрудников 

по продвижению портала Orientalia Rossica в СМИ (Ответственные: Жихарева 

А.В., Вишнякова В.В., Хохлова Е.А.) 
5. Двигаться к реализации собственного одноименного научного электронного 

журнала 

6. Расширять экспертный пул для подготовки публикаций на портале  

7. Более активно задействовать Базовую кафедру Института Дальнего Востока 

РАН и Базовую кафедру Института востоковедения РАН для продвижения 

портала и развития российской школы востоковедения 

8. Обсудить возможность подачи заявки на большой грант в поддержку портала  

9. Бакланову А.Г., Кашину В.Б. и Королеву А.С. и сотрудникам Школы 

востоковедения подключаться к заседаниям Хакимовского клуба 

10. Подготовить концепцию и необходимый пакет документов для запуска журнала 

по востоковедению. Дедлайн – 26 июня (Ответственные: Лузянин С.Г, 

Вишнякова В.В.).  

 

2. Слушали: 

Караганова С.А. – о развитии концепции научно-образовательного профиля 

факультета 

Выступали:  

Лихачева А.Б. 

Постановили: 

1. Подумать о серьезном переформатировании научных программ факультета 

2. Внести изменения в контент учебных дисциплин ОП факультета, прежде всего, 

обновить списки литературы к сентябрю (Ответственные: академические 

руководители ОП факультета).  
3. Направить академическим руководителям ОП факультета запрос с 

предложением выбрать удобные даты для представления изменений в учебных 

дисциплинах (Ответственный: Королев А.С.). 

4. Летом провести онлайн встречу с участием академических руководителей ОП, 

руководителей департаментов и членов академического совета ОП факультета для 

обсуждения изменений в рамках учебных дисциплин 



5. При обновлении учебных курсов по программам бакалавриата на факультете 

соблюсти содержательный баланс между востоковедами и невостоковедами  

6. Оценить объем надбавок преподавателям восточных языков и направить 

предложения ректору. Дедлайн – 2 июня (Ответственные: Медведев Д.А., 

Карнеев А.Н., Волосюк О.В.) 
 

3. Слушали: 

Макарова И.А. – о концепции нового журнала по мировой экономике НИУ ВШЭ  

Выступали: 

Лихачева А.Б., Портанский А.П., Кратко И.Г., Бордачев Т.В., Карнеев А.Н., Волосюк 

О.В., Бакланов А.Г., Хохлова Е.А. 

Постановили: 

1. Предложить в 10 пункте Концепции отдельно использовать формулировку 

«экономическая интеграция» 

2. Предложить изменить термин «зеленая трансформация» на «зеленый переход» 

3. В 2023 г. сделать 1-2 спецвыпуска по международному бизнесу и далее 

рассмотреть вопрос объединения мировой экономики и международного 

бизнеса в рамках одного тематического журнала (Ответственный: Кратко 

И.Г.) 

4. Ориентироваться на бесплатный и открытый формат журнала  

5. Рассмотреть возможность создания ежедневного контента по мировой 

экономике по аналогии с журналом «Международная жизнь» 

6. Продумать формат видео-контекта 

7. Подумать про конкурс проектных групп, факультетского гранта с привлечением 

студентов для продвижения журнала по современной мировой экономике 

8. Разработать проект тематических выпусков и архитектуры первых номеров 

журнала. Дедлайн – 10 июня (Ответственный: Макаров И.А.) 

9. Подумать над способами привлечения зарубежной аудитории для продвижения 

журнала (Ответственный: Макаров И.А.) 

4. Слушали: 

Шеина С.А. – об итогах весеннего набора абитуриентов в аспирантские школы 

факультета и планах по развитию аспирантуры  

Выступали: 

Лихачева А.Б., Волосюк О.В., Караганов С.А. 

Постановили: 

1. Доработать темы диссертаций и утвердить их в сентябре (Ответственный: 

Шеин С.А.) 

2. Академическим руководителям ОП факультета, руководителям подразделений 

факультета более активно вовлекать аспирантов в преподавательский процесс и 

научные исследования 

3. Предложить 5-8 перспективных тематических направлений для 

диссертационных исследований и обсуждать их отдельно. Дедлайн – 6 июня 

(Ответственный: Шеин С.А.) 



4. Анонсировать приоритетные тематические направления в рамках следующей 

приемной кампании в аспирантуру (Ответственный: Шеин С.А.) 

5. При объявлении вакансий для постдоков ориентироваться на приоритетные 

направления факультета 

6. Предусмотреть возможность организации зарубежных стажировок для 

аспирантов 

 

5. Слушали: 

Бакланова А.Г. – о пребывании в Армении  

Постановили: 

Принять к сведению. 

 

6. Слушали: 

Бордачева Т.В. – научный доклад «Поведение Европы в условиях украинского 

кризиса» 

 

Постановили:  

Принять к сведению 

 

 

 

 

Председатель Ученого совета                                                                   А.Б. Лихачева 

 

 

Ученый секретарь                    А.С. Королев 


